

REVUE DE LA PRESSE MÉDICALE ÉTRANGÈRE

Médecins juifs

J'ai dit que le Dr Weigert aurait préféré garder la religion dans laquelle il était né plutôt que de devenir professeur en y renonçant. Cela démontre à quel point les israélites ont un accès difficile dans les postes élevés des Universités, mais cela ne veut pas dire que cet accès leur soit défendu en vertu de quelque règlement. Dans certains cas, le préjugé est aussi puissant qu'un règlement. Les médecins juifs ont, du reste, été souvent en faveur : ainsi le professeur Sée a été médecin de Napoléon III et fut nommé professeur de la Faculté de Paris sans avoir subi les épreuves du concours de l'agrégation. Et, à ce propos, qu'il nous soit permis de rapporter la curieuse anecdote que voici : un candidat au 4e examen du doctorat, ayant fait des réponses qui ne plaisaient pas à ce professeur, le juge lui dit : « Mais, monsieur, où diable avez-vous appris cela ?... Ça n'a ni queue ni tête ! » Le candidat irascible : « Je l'ai lu dans votre thèse d'agrégation. » Inutile de dire qu'il fut refusé. Autre anecdote sur le même, *authentique*, que je rapporte de *auditu* : « Vous n'avez donc pas lu mon *Traité des maladies du cœur* !... Eh bien je vous pardonne pour cette fois... mais en sortant d'ici, allez place de l'École-de-Médecine, chez Asselin, achetez mon livre et lisez-le. A cette condition, je vous reçois ! »

La position pendant le sommeil

Nous pouvons avoir une idée de la façon dont dormaient les Romains, puisqu'un dormeur fut surpris dans son triclinium pendant l'ensevelissement de Pompéï et qu'on conserve son moule en rapilli au Musée de Naples.

Les Japonaises dorment sur le dos et ne ronflent pas ; comme leur coiffure très compliquée ne peut être faite que tous les huit ou dix jours, elles sont obligées de dormir le cou appuyé sur une sorte de billot qui empêche la tête de reposer sur le plan du lit et de déranger l'ordre de la coiffure. Cette position, gardée toute la nuit, le cou immobile et tendu, a fait croire à certains voyageurs que c'était l'explication de la *longueur* et de la *gracilité* du cou chez les Japonaises qui, toutes, en effet, ont pour leur petite taille un cou fort long, bien que gracieux dans son galbe.

Enfin, à cette question de la position pendant le sommeil se rattache la théorie du *ronflement*. Pourquoi ronfle-t-on et pourquoi *siffler* fait-il cesser le ronflement ? Le spécialiste Gougenheim racontait, un jour, devant moi, qui avait été obligé de pratiquer la trachéotomie chez un *malade*, uniquement pour supprimer son *ronflement* ; il empêchait tous ses compagnons de lit de dormir, tant il ronflait !

Les puces et la peste

Il y aurait grand intérêt à faire une guerre acharnée aux *puces* dont on signale cette année une abondance extraordinaire, cela à un point de vue plus sérieux que la gêne qu'elles peuvent causer. Pour le prouver, il suffit de rappeler, par ce temps où la peste ressuscitée envahit peu à peu le monde, où elle est à nos portes (car Porto est en réalité sur notre frontière), que M. le Dr Simond, médecin de la marine, a démontré que cette maladie est propagée par les insectes, et principalement par les *puces* et les *punaïses*.

C'est donc une race non seulement désagréable, mais suspecte. Si on était bien convaincu qu'une morsure de puce peut être mortelle, les puces auraient vécu. C'est ce dont il faut convaincre les masses, pour le plus grand bien de tous.